

traditis amovere studetis, eodem tempore illos viros omni benevolentia et favore prosequi velitis, qui catholico spiritu animati, ac litteris et disciplinis exculti, libros isthic et ephemerides conscribere, typisque mandare curant, ut catholica propugnetur et propagetur doctrina, ut veneranda hujus S. Sedis jura, ejusque documenta sacra tecta habeantur, ut opiniones et placita eidem Sedi, ejusque auctoritati adversa de medio tollantur, ut errorum depellatur caliga, et hominum mentes suavissima veritatis luce collustrentur. Atque episcopalis vestre sollicitudinis et caritatis erit catholicos istos scriptores bene animatos excitare, ut majore usque alacritate pergant catholice veritatis causam sedulo, sciteque defendere, eosque paternis verbis prudenter monere, si quid in scribendo offenderint.

Cette Encyclique, quoique adressée aux évêques français seulement, établit clairement quel est l'enseignement de l'Eglise sur cette question : Les évêques doivent encourager la presse catholique, qui a été reconnue par Pie IX comme une œuvre nécessaire dans les temps actuels.

Malheureusement, Mgr l'Archevêque de Québec ne tient pas une conduite en harmonie avec l'Encyclique *Inter Multiplices*. Loin d'encourager les journalistes catholique il cherche sans cesse à les baillonner.

Il se publie actuellement dans la ville de Québec trois journaux catholiques libéraux : l'*Electeur*, le *Journal de Québec* et l'*Evénement*. Ces journaux ne sont jamais molestés par Mgr l'Archevêque, bien qu'ils traitent souvent les questions religieuses ou politico-religieuses, et qu'ils les traitent toujours dans un sens hostile à l'Eglise. C'est ainsi que l'*Electeur* a défendu, à maintes reprises, les procès intentés aux prêtres sous prétexte d'influence indue, et a soutenu que les tribunaux civils ont le droit de faire rendre compte aux prêtres de leur ministère sacré. Le même journal a souvent exprimé ouvertement ses sympathies pour les hommes qui gouvernent actuellement la France. Le *Journal de Québec* a tout récemment encore publié des attaques brutales contre le clergé de Montréal,